

学校だより「花と緑 あいさつで 心の通う折多校」阿久根市立折多小学校

# 輝け折多っ子

令和6年6月 NO. 3

TEL 75-0162

FAX 75-1980

HP アドレス <https://orita.akune-school.net/>



学校キャラクター  
かもんちゃん

## 高めていきたい子どもたちの自己有用感・自己肯定感

校長 堀川 博治

6月も半ばを迎え、いよいよ入梅となりました。校区内のあちらこちらで紫陽花の花が見頃を迎える季節になりました。これまで6年生の熊本への修学旅行、1～4年生の社会科見学など体験や見学を通して知恵や見聞を育み、豊かな人間性を身に付ける充実した学びが順調に進んでいます。今週は、5年生が出水青年の家で宿泊学習を行います。日常とは違うノー・メディアの生活環境の中で、仲間と協力し知恵を出し合う活動を通して、成功体験を味わい、逞しく成長した姿で帰校してくれることを楽しみにしています。

さて、我が国の子どもたちの自己肯定感（ありのままの自分を肯定する感覚）は、諸外国に比べて低いことが、これまでの様々な調査結果から示されており、この傾向は、阿久根市や本校でも当てはまります。自己肯定感が低い子どもがいつも注意されてばかり、叱られてばかりいると、ますます「どうせ自分なんてダメなんだ」「自分なんていない方がいい」という負の感情が強くなってしまいます。逆に自己肯定感が高ければ、他者からの称賛を素直に受け止めることができ、たとえ失敗しても「次は成功するように頑張ろう」と前向きな気持ちでチャレンジできるようになります。

本校の子どもたちの日常の様子に目を向けると、毎朝、上級生が1年生の手をつないで優しくエスコートしながら登校してくる姿を目にします。また、6年生は給食時間に1年生の給食のお手伝い、朝の体力づくりでは、上級生がプログラムの進行をする、なわとびの跳び方を教えるなど……。一見、1年生や下級生のために行っていることですが、上級生にとっても自己有用感を高める貴重な活動と言えます。先日実施した修学旅行では、担任が6年生児童全員に一人一回、公の場面で挨拶をする機会を設定し、どの子どもも自分の役割を責任をもってしっかりと果すことができていました。

我々大人が、子どもたちに様々な役割を与えて、しっかりと見届け、その役割が果たせたときに、「ありがとう」「よくできたね」「助かるよ」とその行いを認め、褒め、評価することで、「自分が人の役に立っている」と思う気持ちが自己有用感を高めます。自己有用感が高まると、自分の存在価値が高まり、自分も他者も大切に思えるようになります。自己肯定感を高めるために、我々大人が子どもたちをありのまま肯定的に受け止め、「君ならできるよ」と勇気づけ励ましていきたいものです。ぜひ学校でも家庭でも相互に実践していきましょう。

《参考》 「学校楽しいーと」の本校児童の結果から

○ 自分には自分のいいところがあると思いますか？

令和4年度	令和5年度	令和6年度
67点	75点	?

(全校児童分を100点満点で点数化した結果)

※ 今年度、「学校楽しいーと」を年間3回実施予定です。

### ☆ 自己肯定感を高める声かけの例（ポジティブ・コーチングより）

- ×・・・「3問しかできていないよ。」 → ○・・・「3問できたね。この調子で！」
- ×・・・「高い球を投げたらだめだよ。」 → ○・・・「低い球を投げよう。できるよ」
- ×・・・「なんで廊下を走るんだ！」 → ○・・・「けがしないよう、ゆっくり歩こう」

## 修学旅行 ～6年生～



5月15日16日、一泊二日で6年生が修学旅行へ行きました。

一日目は、熊本城、田原坂西南戦争資料館の見学学習をして、二日目はグリーンランドで楽しく過ごすことができました。小学校生活の最高の思い出になりました。

## グランドゴルフ ～4年生～



5月16日(木)、4年生が地域の方々と一緒にグランドゴルフを行いました。コースを回りながら打ち方のコツなどを教えてもらったり、おしゃべりをしたりして楽しい時間を過ごすことができました。

## 社会科見学～1・2年生 3・4年生～

5月19日(金)は、1・2年生は社会科見学に出かけました。阿久根市の給食センターと阿久根市立図書館で見学学習を行いました。しっかり学んだ後は中央公園でお弁当を食べて思いっきり遊びました。帰りは肥薩おれんじ鉄道に乗って折口駅まで帰ってきました。お天気も良く日焼けした子ども達の顔は大満足の表情でした。



3・4年生は、出水駅 出水消防署で見学しました。駅で新幹線を見たり、消防署では救急車の中に乗ったり訓練の様子を見たりと貴重な体験をたくさんできました。



## PTAソフトバレー大会 & 親子ふれあい球技大会

朝早くから、救命救急法の研修会。学年対抗のソフトバレー大会では、白熱した試合の結果1年生チームの優勝でした。午後からの親子ふれあい球技大会ではドッチボールを楽しみました。多くの保護者の方々が参加していただき、とても楽しい一日となりました。保体部の皆さん、事業部の皆さん(弁当販売等)お世話になりました。ありがとうございました。



5月11日(土)は、PTA主催行事の一日でした。

## PTA歓迎会

PTA行事で盛り上がった11日の夜は、PTA主催の歓迎会が折多集会施設で行われました。保護者の方々、区長さん、地域の方々がたくさん参加してくださいました。おかげさまで3名の転入职員もすぐに折多校区、折多小PTAに仲間入りすることができました。今後ともよろしくお願ひします。PTA執行部の皆さん準備から運営までありがとうございました。



## 愛校作業ご協力ありがとうございました

5月26日(日)は、愛校作業が行われました。30名近くの保護者の方々、児童で草刈りや草取りを行い、すっきりきれいな学校となりました。ご協力ありがとうございました。次回は10月6日(日)の予定です。



## 令和6年度学校運営協議会

学校運営に関して、積極的に御意見をいただき、関わっていただくために本年度も学校運営協議会をスタートいたしました。今年度より三校一貫教育校が本格スタートし、学校運営協議会も5回のうち3回は合同で行われることとなりました。第1回目は5月7日(火)に三笠中に行われ、委嘱状をお渡しした後、学校経営方針について三校校長より説明し、承認していただきました。本年度の運営委員のメンバーは次の方々です。

区長会会長：中野正市さん 民生委員代表：川畑力雄さん  
PTA会長：牟田真也さん 自然を守る会会長：田嶋輝男さん

## <主な行事予定>

- 10日(月)～21日(金) 校内読書旬間
- 10日(月) PTA研修部読み聞かせ
- 11日(火) 通常校時、眼科検診
- 12日(水) A校時  
集团宿泊学習(5年)  
(～6/13 14日休養措置日)
- 17日(月) 教育委員訪問
- 20日(木) PTA交通補導 バンビ号来校
- 21日(金) 家族読書の日
- 24日(月)～28日(金) 小中一貫校相互授業参観
- 27日(木) 市小中弁論大会 クラブ活動



- 1日(月)～5日(金) 生活日記記入週間
- 3日(水) 特別校時 水泳学習参観
- 4日(木) 学級PTA
- 5日(金) 水泳学習参観予備日
- 10日(水) ～17日(水) B校時(月・水・金)  
竹とんぼ作り(6年)  
学校運営協議会②
- 13日(土) 着衣水泳(低①中②高③)  
山田楽(6年)
- 19日(金) PTA交通補導  
終業式 ※給食あり
- 23日(火)～25日(木) 教育相談

